

STRASBOURG - SPIRITUALITÉ

## Une lueur porteuse d'espoir

**Plusieurs centaines de scouts et guides de France et d'éclaireurs et éclaireuses unionistes de France se sont retrouvés hier dès potron-minet à l'église protestante Saint-Paul pour partager dans la ferveur la lumière de Bethléem, symbole de paix et d'ouverture aux autres.**

Église Saint-Paul : les scouts, guides et éclaireurs et éclaireuses unionistes de France ont accueilli la lanterne symbolisant la lumière de Bethléem. Photo DNA – Michel Frison

Ils sont venus, ils sont tous là... Originaires de Strasbourg, Illkirch, Schiltigheim, Lingolsheim, Erstein, mais aussi de Saverne, Obernai, Wissembourg... Les scouts et guides de France et d'Europe, les éclaireurs et éclaireuses unionistes, l'Action catholique des enfants de Sand, Huttenheim et Hochfelden, les Orphelins et Apprentis d'Auteuil, les Sœurs de la Croix, les Chrétiens dans le monde rural, de simples paroissiens... Tous sont rassemblés à l'église Saint-Paul, en présence de Mgr Grallet, pour accueillir « la lumière de Bethléem », écouter l'aumônier territorial des scouts et guides de France, Cyril Marie, parler de paix, et épingler des petits mots porteurs d'espoir sur un globe mis à disposition.

Clément Remund et Émilie Schoch, tous deux membres de l'unité illkirchoise des éclaireurs et éclaireuses unionistes de France, étaient partis « cueillir » la flamme la veille à Vienne, où ce symbole de paix était arrivé en provenance directe de Bethléem. Le bus de la délégation française les a déposés à 4 h 30 dimanche à Forbach, où un chauffeur les a récupérés pour les conduire à Strasbourg.

Fatigués mais heureux, les deux jeunes gens ont partagé leur expérience, dit la forte impression que leur ont fait la cérémonie viennoise organisée dans une église orthodoxe syrienne, les chants de tous les pays, la dimension supplémentaire apportée par le témoignage d'une personne travaillant avec les réfugiés. « L'ouverture aux autres », surtout, que tout cela leur a inspiré. « C'est une expérience extraordinaire, que je conseille à tous ! », a lancé Clément.

### « Un appel à aller vers l'autre »

Membre du groupe de Hoenheim des scouts et guides de France, Emmanuel Bendiyan, 23 ans, voit très bien de quoi il parle. Lui aussi a « eu la chance » d'aller chercher la lumière à Vienne par le passé. Il y a rencontré des jeunes venus d'Argentine et des États-Unis et en a retenu l'envie de partager. Cette lumière qu'il a cherchée ce matin, il la diffusera dans sa paroisse dès la semaine prochaine.

D'autres n'attendent pas. Membre du groupe des scouts et guides de France Jean Bosco de Neudorf, Clara Riedel a prévu ce dimanche une journée avec les enfants à la Citadelle, autour de ce symbole d'espérance et de paix. « Cette lumière, c'est un appel à aller vers l'autre, à partager avec ceux qui en ont besoin. » Quant au responsable du groupe, Jean-François Hutet, il rejoindra sa paroisse sitôt la cérémonie terminée, « pour faire vivre la flamme et allumer la couronne de l'avent ».

Localisé alternativement dans une église catholique et protestante, cet événement œcuménique est coorganisé par les scouts et guides de France – qui regroupent dans le département quelque 2 100 membres et étaient encadrés hier par Bénédicte et Vincent Leclerc –, et les éclaireurs et éclaireuses unionistes de France (350 dans le Bas-Rhin), représentés par Sigrin Conill. Après l'entrée très applaudie de la lumière dans l'église et quelques selfies – on a beau être scout, on n'en demeure pas moins ado –, les participants ont pu poursuivre l'échange autour d'un petit-déjeuner avant de regagner leurs paroisses respectives.